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sticker tutorial
Tout d’abord il faudra ouvrir le fichier :texture_edit.dds, ensuite supprimer le texte marquer dedans,
puis vous devez coller un sticker pris sur Google ou autres navigateur, pour le placer a la place du 
texte, une fois que ceci vous plaît vous devez enregistrer limage en format BC3 (Linéaire, DXT5) 
comme sur limage si dessous    

   une fois ceci fait vous pouvez copier les fichiers :sticker.i3d et texture_edit.dds
   dans les fichiers de votre véhicule, ensuite ouvrez votre véhicule sur giants      
   editor et importer le fichier sticker.i3d dans votre véhicule, une fois ceci fait il 
   vous suffit de bien le placer,enregistrer, et ce sera bon .                           

First of all you will have to open the file:texture_edit.dds, then delete the text marked in it,
then you must paste a sticker taken from Google or other browsers, to place it instead of the text, 
once you like this you must save the image in BC3 format (Linear, DXT5) as in the image below

                                                                                                                               
once this is done you can copy the files :sticker.i3d and texture_edit.dds in 
your vehicle files, then open your vehicle on giants  editor and import the 
sticker, i3d file into your vehicle, once this is done it you just have to place it 
well, save it, and it will be good.


